



La mano de Prieto

Conocedores más o menos expertos de la política que se venía haciendo en Madrid—cuando en Madrid se hacía política—creen ver la mano de Indalecio Prieto en la política—llamémosla así—de Valencia, con esas criminales repercusiones internacionales de que es el más reciente ejemplo el bombardeo en Ibiza del barco alemán «Deutschland». Claro está que a tanto no se llegó nunca, entre otras razones, porque en los años de lucha parlamentaria, Prieto no tenía interés en ir más allá de la intriga en pasillos y comisiones, ni ejercía funciones de gobierno gracias a las cuales ha podido marcar con sello oficial sus tropelías recientes. Pero, aunque la escala de ahora sea mucho mayor, el estilo es el mismo: estilo de hombre que no se para en barras, que no siente escrúpulos de ninguna especie y que, más listo o más cínico o más osado que otros, llega a extremos de maldad que otros no alcanzan.

Por un efecto político, de interés personal para él, Prieto es capaz de las mayores vilezas, y quienes se dejaron engañar por el sofisma de que este hombre—gordo pero no pacífico, a diferencia del ventero cervantino—posee cierta humanidad, tienen motivos más que sobrados para rectificar completamente, adquiriendo el convencimiento—nosotros se lo garantizamos—de que no hay la menor diferencia entre Prieto y el más ensangrentado miliciano rojo. Cuestión de saber escurrir el bulto, simplemente. Uno receta, otro despacha... La mejor viñeta para ilustrar esta información, la encontraríamos en el asesinato de Calvo Sotelo, anticipación del asesinato moral y material de España. Jamás le importó nada la Patria a este hombre que en su histrionismo gusta de golpearse el pecho en señal de sinceridad, y aún ha llegado a dejar sentir un falso corazón de patriota, cuando le convino pasar por españolista frente al separatismo vasco, por razones de la política local. Pero luego le convino cantar con los separatistas el Gernicako Arbola y cantándolo está...

Prieto es el hombre que ha empujado a las masas a crímenes como los de 1917, 1930 y 1934, sin contar los de ahora, y nunca dejó de escapar a tiempo. Pasó por gubernamental en horas que el gubernamentalismo—con Monarquía o con República—le proporcionaba ventajas. Pero supo enrojecer para inspirar la revolución de Asturias, desde lejos, naturalmente, y cotizarla en su competencia con Largo Caballero. Derrubó de la Presidencia de la República a Alcalá Zamora, cuando creyó encontrar en Azaña mejor careta o biombo más amplio para maniobrar con mayores seguridades. Sirvió no pocos intereses conservadores desde «El Liberal» de Bilbao, siempre que se lo propusieron sus patronos y favorecedores: el más caracterizado, como es sabido, Echevarrieta, ha terminado en la Cárcel, cuando convino prescindir de él, a Prieto y su cuadrilla. Naturalmente «El Liberal» de Bilbao, sigue siendo un periódico de Empresa en lo que a Prieto le importa, desde el punto de vista de la Caja, pero un periódico rojo de puertas afuera. Hoy, es Negrín el dócil instrumento de Prieto. Prieto gobierna o mejor dicho, desgoberna, que es lo que él apeste, deshacer. Pero en sus solapadas ideas destructoras, parece que también quiere deshacer a Europa.

Esto ya es demasiado y para tales finalidades le falta capacidad de intriga. Europa no es el café del Boulevard de Bilbao. Los problemas de las Cancillerías europeas, no caben en la mente de Prieto. Aunque decrete bombardeos, con la diabólica idea de que Europa encienda la guerra internacional, en provecho de su ruín interés personal.

Si en todo esto anda la mano de Prieto, como dicen los suspicaces o los enterados, es cosa de descubrir a todo el mundo tanto horrendo juego. El juego de una mano que lleva ya demasiados años sobre la palanqueta, alternándola con la navaja homicida de cualquier encrucijada. La atracada España de hoy no lo puede ni lo debe olvidar.

Para los combatientes

Bajo el patronato de la Excm. señora del Generalísimo se ha creado la obra «Lecturas para el soldado». Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán a las jefaturas provinciales de prensa y propaganda de los gobiernos civiles.

FRENTE DEL CENTRO

Sigue tranquila la Sierra

Evadidos y prisioneros

Durante la jornada de hoy, persistió una tranquilidad completa en los diferentes sectores del Guadarrama.

Fué en las primeras horas de la noche pasada, cuando un grupo de las milicias marxistas, que merodeaba en el sector de Robledo, inició un fuerte tiroteo contra alguna de nuestras posiciones. Este tiroteo, en el que emplearon bombas de mano e incluso fué acompañado de bastantes morteros, fué cosa de unos instantes, sin consecuencia alguna y sin que haya podido aún averiguarse su finalidad, ya que no constituyó ofensiva ni tuvo, que se sepa, objeto práctico, como no haya sido que durante la noche se pasaron por este sector a nuestras filas varios milicianos, algunos de ellos con armas; acaso, un tanto irritados por tales convulsiones histéricas, que siempre les cuestan caras y no responden a ningún fin.

También por el sector de Las Navas-Robledo han sido cogidos en las primeras horas de la mañana de hoy algunos prisioneros, que como tantos otros de sus camaradas, al despertar de su sueño en la España nacional, muestran preferencia por el cautiverio en este campo, a la libertad en la zona roja.

En la Granja la tranquilidad es completa e incluso está totalmente limpio aquel sector de enemigos vivos y muertos.

Inactividad en el cerco de Madrid

Si exceptuamos algunos tiroteos que se cruzaron las guardias de ambos bandos en algunos sectores del frente de Madrid, podemos asegurar que la tranquilidad es completa, y decimos tranquilidad porque no consideramos alterada ésta por el fuerte cañoneo que en la tarde de hoy llevaron a cabo nuestras baterías contra las posiciones rojas enclavadas en las barriadas extremas de la Capital, y en las que pudieron observarse serios destrozos terminando el bombardeo.

Epidemia de tifus entre los niños llevados de Bilbao

SALAMANCA.—En el campo de Stoneham cerca de Southampom donde se hallan concentrados cuatrocientos niños vascos, se ha declarado una epidemia de tifus y se han producido ya seis defunciones. Por esta razón se ha mandado que estos niños no sean distribuidos a las familias inglesas que los esperaban, sino que sigan por ahora concentrados aunque divididos en varios grupos para cuidar así mejor de la salud de los mismos.

El día 20, Asamblea Agraria en Valladolid

A fin de dar soluciones para el problema triguero al Gobierno

VALLADOLID.—El Sindicato Cerealista de Valladolid, contando con el apoyo del Sindicato de Cultivadores de Remolacha de Castilla la Vieja y otras entidades agrícolas, ha acordado celebrar en esta capital, el día 20 del corriente, una reunión de representantes de entidades agrícolas de toda España.

El objeto de la Asamblea es el siguiente:

Primero. Estudiar y proponer al Gobierno de Burgos las soluciones que con relación al problema triguero y similares se consideren de posible y eficaz realización inmediata.

Segundo. Iniciar el estudio de los diversos problemas agrícolas, para llegar en breve plazo a la aprobación de un plan de actuación en el orden agrícola que, recogiendo las aspiraciones del campo español, constituya la norma firme de nuestra actuación y marque los jalones del camino que para el engrandecimiento agrícola de España hemos de recorrer.

Para ello ruega a los socios que

antes del día 15 del corriente envíen por escrito su opinión.

A) Sobre el momento triguero actual y sus similares.

B) Las soluciones que con relación a él crean que deben adoptarse inmediatamente.

De este modo podrán presentar en la Asamblea, convenientemente sistematizados, los puntos de coincidencia que haya en todas las ponencias y analizar y concretar las diferencias de criterio que en algunas cuestiones puedan manifestarse, facilitando así las deliberaciones.

Las reuniones comenzarán el domingo día 20 del corriente, a las diez de la mañana, y si los asistentes lo considerasen necesario dada la importancia y extensión de este asunto se continuará al siguiente.

Las conclusiones aprobadas, debidamente articuladas, se entregarán personalmente, por la Comisión que se designe, al Excelentísimo señor Gobernador general del Estado español para, por su conducto, hacerlas llegar a la Junta Técnica del Estado.

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léelo tú.

Desórdenes en la zona roja

La angustiosa situación en Bilbao

BAYONA.—Cada día es más angustiosa la situación de Bilbao. El sábado se dió un aviso por radio para que todos los bilbaínos se proveyesen de pan. Al pie de las tahonas se organizaron colas y al ver que no se las despachaba protestaron, siendo ametralladas las mujeres por milicianos montañeses.

El llamado Gobierno de Euzkadi ha saqueado todas las entidades y las casas de los particulares con el pretexto de que esas alhajas son necesarias para garantizar las nuevas monedas del Gobierno.

Desórdenes en Barcelona

TOULOUSE.—La situación en Barcelona continúa alteradísima. En el edificio del Socorro Rojo Internacional estallaron varias bombas, resultando más de diez muertos y numerosos heridos.

El general Pozas ha pedido urgentemente refuerzos al Gobierno, pues teme que la revolución anarquista estalle nuevamente, y con terrible violencia esta vez, de un día a otro.

La Agencia Havas confirma que los refuerzos ni han llegado, ni es fácil que lleguen, pues el corresponsal de esa Agencia asegura que ha comprobado por sí mismo que las comunicaciones están intervenidas por la C. N. T. F. A. I., que controlan la circulación por carretera y ferrocarril.

Mujeres ametralladas

PARIS.—El semanario «Gringoire» da cuenta de que la semana pasada hubo grandes manifestaciones de mujeres y niños en Madrid pidiendo pan. Las manifestaciones fueron disueltas por una Brigada Internacional que causó más de 80 muertos y numerosos heridos.

Disposiciones oficiales

El «Boletín Oficial del Estado» correspondiente al día de ayer, publica entre otras las siguientes disposiciones:

De la Secretaría de Guerra, una orden disponiendo que se proceda a la apertura de un cursillo de aptitud para armeros provisionales, adjudicándose 24 plazas a cada parque de Artillería, y otra orden por la que se previene la celebración de otro cursillo para ajustadores provisionales, con 30 plazas para cada parque de Artillería.

De la Junta Técnica: Orden disponiendo que a partir de su publicación, queden sindicados obligatoriamente los fabricantes de hojadelata, jabón, algodón, papel y sindicatos importadores de abono.

Todos estos industriales remitirán la solicitud de ingreso en los respectivos sindicatos en un plazo de 45 días.

La Comisión de Industrias cuidará del cumplimiento y detalles de esta disposición.

Euzkadi se apodera de dos «destroyers» de Valencia

LONDRES.—El gobierno vasco se ha apoderado de dos destroyers pertenecientes al de Valencia, que se encontraban anclados en los muelles de la ría.

Las tripulaciones rojas de dichos buques han sido desembarcadas por considerarse sospechosas dada la inmovilidad en que han estado desde que se refugiaron en Bilbao, y han sido sustituidas por otras integradas por marxistas y separatistas.

En Bilbao se dice que las citadas incautaciones se han hecho de acuerdo con Indalecio Prieto.

Casi un millón de pesetas de multas por actividades masónicas

Las impuso el Alto Comisario a 43 vecinos de Ceuta

SALAMANCA.—El alto comisario de Marruecos, coronel Beigbeder, ha impuesto a cuarenta y tres vecinos de Ceuta, por sus actividades masónicas, multas que oscilan entre cinco mil y cincuenta mil pesetas, con un total de 794.000 pesetas, que ingresarán en la suscripción nacional, después de deducir las cantidades siguientes: 6.000 pesetas para la construcción de abrigos para ataques aéreos en el Instituto; 50.000 para contribuir a la elevación de un Asilo para ancianos; 250 mil para compra de una instalación de Mecanoterapia; 250.000 para subvención a la Escuela de aprendices obreros, de nueva creación, en Ceuta y 10.000 para vestir a los flechas. Solo tenemos que añadir que nunca ha estado mejor empleado el dinero masónico.

Telegrama cursado por la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

TELEGRAMA OFICIAL

Excmo. señor Jefe del Estado Español

Salamanca.

Hondamente apenada pérdida heroico general Mola, hago presente a V. E. este dolor de todo buen patriota, al mismo tiempo que espero en la Providencia de Dios y en las reservas inagotables de las dotes militares de nuestro Ejército el que la causa de la liberación de España no sufrirá menoscabo con la muerte de tan excelsa figura de la guerra.

La delegada nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales,
María Rosa Urraca Pastor.

Testimonios de pésame por la muerte de Mola

Expresivos telegramas de Mussolini e Hitler

También los representantes frances e inglés, en Valencia

SALAMANCA.—Continúan recibiendo a millares en el Cuartel del Generalísimo telegramas de pésame por la muerte del general Mola, que expresan el dolor del mundo ante esta gran pérdida para la España nacional.

El Duce se ha dirigido al Caudillo español en los siguientes términos: «Expreso mi más sentida condolencia por pérdida valeroso general Mola, cuyo nombre quedará indisolublemente vinculado a la gran obra de la reconstrucción nacional de España.—Mussolini».

El telegrama de Hitler está concebido en los siguientes términos: «En la dolorosa e inesperada pérdida sufrida por la España nacional con la muerte del general Mola, toma parte muy sentida la nación alemana. Ruego reciba la expresión sincera de mi condolencia. En la historia de la

lucha por la liberación de España, el nombre del general Mola será perennemente venerado.—Adolfo Hitler».

Entre los telegramas recibidos de Francia, figura uno muy cordial del general Lavigne, en el que hace mención al aprecio y estima que el mariscal Franchet Desperrey tenía al general Mola. Se han recibido telegramas, además, de la familia real española, del barón von Neurath, doctor Goebels, von Blomberg, Georing, conde Ciano, Farinaci, presidente del consejo de ministros de Albania, de todas las colectividades españolas de todos los países del mundo y de numerosas personalidades inglesas que han viajado por la España nacional.

Pésame de los representantes francés e inglés

SAN JUAN DE LUZ.—Por conducto autorizado se sabe que los representantes diplomáticos de Francia e Inglaterra, autorizados cerca del gobierno rojo de Valencia, han enviado al general Franco telegramas de condolencia por la muerte del general Mola.

El hecho ha causado excelente sensación en los medios diplomáticos.

Visado por la censura

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas de hoy 8 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frentes de Vizcaya, Santander y León.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Asturias.—Siguiendo su costumbre el enemigo intentó en la noche última recuperar la posición de «La Estaca», en La Reguera, de la que se habían apoderado nuestras tropas el día anterior, siendo enérgicamente rechazado y quedando destrozadas las fuerzas rojas, que dejaron en nuestro poder 25 muertos, 33 fusiles y gran cantidad de municiones.

EJERCITO DEL CENTRO

Frentes de Aragón y Soria.—Algunos tiroteos y cañoneos. Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Ligeros tiroteos en algunos sectores sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 8 de junio de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

FIESTA EN SANTA CRUZ DE PINARES

No de resurgir al catolicismo, hemos de titular, la celebrada en este pueblo, el domingo 23 de mayo, por que este vecindario siempre dió pruebas de conservar la fe que le legaron sus antepasados, y por tanto, mejor denominada quedará diciendo que referida fiesta fué continuidad de sus católicas costumbres, conmemorando en esta fecha la que de tiempo inmemorial han venido celebrando todos los años estos ve-ínos, en honor de Santo Domingo de Guzmán, sin haber quedado interrumpida, ni aún en los últimos años, en que tan difícil se hacía hacer pública manifestación de catolicismo y celebración de los actos religiosos, prueba inequívoca de que en este pueblo no echó raíz, ni germinó en ningún tiempo el socialismo, ni aún a pesar de haber sido la época de las mayores persecuciones de que la Iglesia de Jesucristo venía siendo objeto por parte de los que quisieron ver extinguida para siempre la religión en España; por consiguiente, en este año, la Cofradía que dedica la fiesta a su patrono Santo Domingo de Guzmán, aun a pesar de verse privados de la imagen de este Santo, por haber sido destruída por la barbarie marxista, durante su predominio en el pueblo, no han querido dejar interrumpida tan piadosa costumbre, y han celebrado su tradicional fiesta en honor del fundador del santo Rosario, con la solemne misa de las grandes fiestas, celebrada por su párroco-regente don Luciano Somoza, durante la cual un nutrido grupo de Señoritas de la localidad, y en los momentos oportunos de la misa, interpretó armoniosos cánticos alusivos a Jesús en el Sacramento.

La plática estuvo a cargo del celebrante, quien glosó en sentidas frases las virtudes del Santo, así como las luchas que le tocó sostener en aquellos tiempos en que la herejía se extendía por la vecina Francia, en donde, como en los tiempos presentes, se perseguía con saña y se pretendía anular a la Iglesia Católica, exhortando a los devotos cofrades a que perseveren y aumenten sus devociones al Santo, y que procuren, aunque sea a costa de algún sacrificio, ver la manera de adquirir una imagen de Santo Domingo, para que pueda presidir su fiesta, a ser posible en el próximo año.

También tuvo frases de agradecimiento para los familiares allí presentes, de las señoras maestras de la localidad, señoritas Mata González y Martín Canto, por haber sido portadores de una imagen de San José, destinada al culto de aquella iglesia, con la que se celebró la procesión, recorriendo las principales calles del pueblo, durante la cual los niños de las escuelas interpretaron cánticos religiosos y el Himno Nacional; y por último, recomendó a los feligreses que al terminar la fiesta se trasladaran a la plaza del pueblo, en donde se hallan situadas las Escuelas, por que la maestra, doña Carmen Mata, quería dirigirles la palabra desde el balcón de su Escuela a propósito de la imagen de San José, de que han sido portadores sus familiares; así pues, terminada la ceremonia religiosa, el pueblo se congregó en la plaza, para escuchar de la culta maestra, señorita Mata, la siguiente

Recuperación de botellas vacías de Oxígeno, Acetileno y Aire

Aviso a los consumidores

Autorizada por el Sr. Coronel Jefe de Industrias de los Ejércitos del Norte, reclamamos a todos los consumidores de Oxígeno, Acetileno y Aire que tengan botellas vacías procedentes de las fábricas de Valladolid o de Madrid, para que sean remitidas a Valladolid y poder así atender a las necesidades de la zona liberada.

Los envíos se harán a Valladolid y los documentos respectivos de envío, se remitirán a las direcciones siguientes:

Autógena Martínez, S. A., Carretera de Madrid, Valladolid.
Sociedad Castellana de Oxígeno, Apartado, n.º 133, Valladolid.
De la retención indebida de estos envases, se dará cuenta a la referida Autoridad.

ALOCUCION: Dignísimas autoridades. Amado pueblo de Santa Cruz de Pinares. Ya os supongo a todos enterados de que la Imagen del Glorioso Patriarca San José, que ha recorrido las calles del pueblo, ha sido donada por nuestro bondadoso y amantísimo Prelado a la Iglesia de nuestro pueblo; y digo nuestro porque también yo me considero ser hija de él, al encontrarme entre vosotros, y que dicha imagen viene a reparar en parte las que, el paso o permanencia de las hordas marxistas por este pueblo, destruyeron, profanando el templo, que es casa de Dios, destruyendo sus altares, en donde todos vosotros y vuestros antepasados rindieron culto de adoración y reverencia a tan gran Señor y sus Santos.

Al llegar a nosotros tan preciado obsequio, no daríamos pruebas de verdaderos católicos, si no nos dispusiéramos a recibir con el entusiasmo y la buena disposición que merece tan Alto Jerarca de la Iglesia Universal, y ya que sea esta la causa que ha movido mi ánimo para dirigiros la palabra, permitiéndome unas ligeras reflexiones, acerca de la devoción y reverencia que todos hemos de tener a tan Glorioso Santo, y que a él hemos de acudir en todas nuestras necesidades y tribulaciones, pidiéndole protección y consuelo en nuestras aflicciones, confiando siempre en que si lo hacemos con verdadera confianza, y la debida disposición, seremos atendidos.

Para demostrar nuestra devoción a la Sagrada Imagen que se nos ha donado, yo os propongo celebrar un triduo en honor de tan Glorioso Santo, dando con ello muestras de religiosidad y ejemplo vivo de fe católica a las presentes y futuras generaciones, impulsándoles a seguirnos, y para que no caigan en la aberración en que ese apartamiento de la Iglesia y devoción a sus santas doctrinas ha conducido a tantos y tantos hijos de España, hasta arrastrarles a la destrucción de sus gloriosas tradiciones; las que se venían recuperando a costa de la sangre verídica por nuestros hermanos en los campos de batalla, para los cuales no hemos de olvidarnos de pedir protección a San José desde lo más íntimo de nuestros corazones, y que los lleve al glorioso final con el triunfo de la reconquista

Primera Comunión en Solosancho

Día del Corpus Christi. Día de fiesta grande para todos los católicos, pero más grande para los vecinos de Solosancho y los pueblos anejos La Villa, Baterna y Robledillo.

La fiesta grandiosa porque en este día reciben por primera vez el Pan de los ángeles sesenta niños de estos pueblos. Es la fiesta del Santísimo Sacramento y comulgan los niños...

Ya la víspera han acudido todos los niños acompañados de sus madres y maestros a la Parroquia para purificar sus almas en el Santo Tribunal de la Penitencia.

Amanece por fin el día espléndido de sol radiante, el día tan ansiado por estos pequeñuelos y tempranito, sedientos de recibir el abrazo de Jesús van entrando en la Iglesia, con sus blancos trajecitos parecen estos niños una bandada de palomas, que revolotean en torno al Sagrario. La imagen del Sagrado Corazón de Jesús sobre un trono magnífico de flores parece sonreír dejando escapar de sus labios las divinas palabras: «Dejad que los niños se acerquen a Mí...» Allí están los niños entre Santos contando los minutos largos que los faltan para recibir en sus corazones el Corazón Divino de su Rey.

Les acompañan sus padres, hermanos maestros y el pueblo todo que llena la iglesia por completo.

Empieza la misa. Durante ella las mocitas del pueblo entonan, una plegaria a la Madre Inmaculada y con su delicada voz hacen actos de fe, esperanza, humildad, amor y deseo, preparatorios al banquete eucarístico.

Momentos antes de la Comunión el sacerdote pronuncia una fervorosa plática que sumió a los corazones en ardorosos deseos de recibir al Señor Sacramentado.

Por fin llegó el momento deseado y el Rey de cielos y tierra desciende a los corazones de los pequeñuelos... Ellos le reciben anhelantes, emocionados... Le abrazan, le aman...

Se termina con la acción de gracias en común y un canto de alabanza al Santísimo Sacramento.

Después de un ratito las campanas repicando alegremente nos anuncian que va a comenzar la misa mayor. Y vuelve a llenarse el templo de niños, hombres y mujeres que asisten con devoción al santo sacrificio.

Dos niñas mayorcitas de la escuela interpretan con admirable maestría la Misa de Angelis, y ellas son las que después durante la procesión con el Santísimo entonan los cantos litúrgicos. La procesión resulta magnífica, marchan primero los niños y niñas de las escuelas, guiados por sus maestros; siguen los hombres; bajo palio el Señor Sacramentado y por último las mujeres; todos con perfecto orden rindiendo fervido homenaje de adoración a su Rey, oculto bajo las especies sacramentales.

Se recorren las dos calles principa-

de la España Católica que todos anhela mos. ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España Católica! ¡Viva Franco! ¡Viva nuestro glorioso Ejército!

De entre el público, salió un viva para los maestros católicos, que como los anteriores, fué unánimemente contestado; terminándose con el himno, Cara al Sol.

les del pueblo, descansando el Santísimo Sacramento por breves instantes en cada uno de los tres altares que se levantan en la calle adornados con sumo gusto y primor.

Por la tarde se celebra el piadoso ejercicio del Mes de Mayo; los niños comulgantes renuevan las promesas del Bautismo y se termina con la bendición y reserva del Santísimo que ha estado expuesto durante el día recibiendo las adoraciones de su pueblo.

Quiero cerrar esta crónica con mi más cordial felicitación al virtuoso párroco; a los maestros de los cuatro pueblos y maestra de Solosancho que tan bien han sabido infundir en los corazones de sus niños el amor a Jesús Sacramentado.

Mi felicitación también a las jóvenes y niñas que tanto arte han sabido poner en el adorno de la iglesia y que con voces tan dulces y armoniosas han cantado las alabanzas del Rey de la gloria.

A los niños comulgantes mi felicitación salida de lo más íntimo de mi alma junto con la súplica dirigida por ellos a Nuestra Madre Inmaculada para que tengan siempre presente el día feliz en que guiados por las manos maternales de María Inmaculada se arrojaron en brazos de Jesús, y porque no huyan nunca de los besos amorosos de tan dulce Dueño.

Teresa de Jesús-María.

Desde Marlín

Fiesta a beneficio del Ejército

Día de Corpus Christi, mañana espléndida de sol y de belleza; calles muy limpias, muy enramadas; por todas partes colgaduras y flores; el Rey de Reyes las ha de pasar más tarde, de aquí que sus vecinos se esmeren en presentar un ambiente de bienestar y poesía al autor de todo lo creado. Todo es alegría, movimiento, el humilde y silencioso pueblo de Marlín parece despertar de su letargo habitual disponiéndose a festejar con todo esplendor la fiesta del Cuerpo de Cristo. Después de oír la Santa Misa, donde el celoso sacerdote don Teodoro Mayo, pronunció solemnisimo sermón, explicando el significado de la fiesta, salió la procesión con destellos de luz divina, por nuestras calles. Niños y niñas de la escuela con la gloriosa enseña de la Patria además de sus respectivas banderitas, escoltan al Divino cuerpo, con profundo silencio, con honda emoción.

Muy de mañana comenzó a notarse la afluencia de forasteros, alejando su período álgido a las cinco de la tarde, hora en que los niños de la escuela tenían preparada una función teatral a beneficio del Ejército. Su celosa maestra doña María del Pilar Jiménez, animada del más acendrado espíritu religioso y patriótico, unido a una firme voluntad, ha organizado con sus niños, una preciosa función

para la que no ha escatimado energías, ya que según su frase, «no supone sacrificio cuando se trata de nuestro Dios y de nuestra Patria».

La escuela es el teatro, el escenario colocado en la plataforma, adornado con clásicos pañuelos, forma un policromado y encantador conjunto. Por las paredes estampas y revistas patrióticas, entremezcladas con caprichosas figuras de los colores nacionales, colocadas con la más estricta sujeción a leyes de estética, son fiel reflejo de arte y buen gusto.

Comienza el acto con la presentación de actores, en forma de cuadro plástico, simulando una alegoría patriótica, muy del agrado del público, como lo demostró con atronadores aplausos. Llevan a escena dos obreras, «Contra Avaricia Largueza», de Grouzad precioso modelo de moralidad y humanitarismo, y «Espíritu Español», de V. García, obra monológica en tres cuadros, simulacro de escenas patrióticas de los momentos actuales. A continuación de ellas se recitó un preciado ramillete de bellísimas y bien escogidas poesías.

El simpático niño Angel González estuvo formidable en su papel de amo hurafío y egoísta, así como también en su monólogo patriótico «El soldadito», de Larra. La encantadora niña Carmen Herrero, junto a la saladísimá Victoriana Martín, no pudieron interpretar más acertadamente el papel de hijas compasivas y cariñosas, persuadiendo a su padre del mérito que tiene para los ojos de Dios la caridad. La preciosa niña Adriana Herráez, se caracterizó maravillosamente de ancianita, interpretando con absoluta precisión tan arduo papel. ¿Y cómo no recordar a la monísima Rosarito, la más pequeñita de todas, que con tanto sañero hizo el saludo al público?

El alegre y simpático muchacho, Ignacio Espinosa, en su papel de estudiante afiliado a Falange, parece vivir una escena, en la que se despidió de su madre y vibrante de entusiasmo marcha a la guerra. También estuvo acertadísimo en su monólogo patriótico «Alerta está», de J. Velarde. La humilde y simpática Julia Miguel supo sentir tan de lleno el papel de madre, que llora al hijo muerto en campaña, que sus mejillas se veían surcadas por las lágrimas, comunicando su estado de ánimo a los espectadores, que todos lloraron. El comedido y siempre atento Aurelio Martín, recita una poesía titulada a «España en sus tristezas», de F. Martín García, con tal aplomo y sentimentalismo, que fué muy aplaudido. La ya citada niña Victoriana Martín, recita la conocidísima poesía de Gabriel y Galán, «Los dos Soles», con tal perfección que se hace acreedora a muchos aplausos. Otro tanto ocurre en la recitación de «Oriental», de Zorrilla, hecha admirablemente por la bellísima Carmen Madejón. El célebre Mateo Herráez, el niño de los ojos alegres como un violín, recita una poesía titulada «Un Padrenuestro por los que no leen» que resultó es-

EDICTO Juzgado Especial núm. 8 de Madrid

Por el presente se requiere a cuantos funcionarios del Ministerio de la Gobernación de Madrid, u organismos dependientes del mismo, Gobierno Civil, Ayuntamiento y Diputación Provincial, Cuerpo de Policía, etc., exceptuándose los cuerpos armados de Guardia Civil, Seguridad y Asalto, que teniendo su cargo en dicha Capital se encuentren actualmente en territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado Especial que actúa en Talavera de la Reina, expresando con toda claridad su nombre, apellidos y domicilio, cargo que desempeñaban, fecha en que salieron de Madrid, si han sido declarados cesantes por el Gobierno rojo y cuando lo fueron.

Talavera de la Reina 1 de Junio de 1937.—J. Arconada.—Rubricado.

CINTURONES DE CUERO PARA SEÑORAS
CASA VIRTO
Duque de la Victoria, 21 VALLADOLID

tupendo como igualmente Mariano Alameda y José Blázquez en las suyas respectivas, siendo también muy aplaudidos. ¿Y cómo pasar inadvertido «Un Don Juan», de Gabriel y Galán, interpretado con tan gran acierto por los niños Aurelio Martín e Ignacio Espinosa que al público pidió la repetición?

En suma, todos y cada uno acertadísimos en sus respectivos papeles, la señora maestra siempre sonriente y afable, recibe numerosas felicitaciones por el éxito de sus alumnos, al par que advierte con la sencillez y modestia que la caracteriza, que no es de ella sola el triunfo, sino también debido a la valiosa ayuda del señor Madejón y del señor González, y al pueblo en general, puesto que todos han contribuido al acto aportando su granito de arena.

En síntesis una fiesta muy simpática, muy patriótica, imitación a la verificada «El Dos de Mayo», recaudándose 136 pesetas para nuestro valeroso ejército, y donde una vez más el pueblo de Marlín ha dado ejemplo de su amor a España y sus valientes defensores. ¡Viva España y sus defensores! ¡Viva el Generalísimo! ¡Viva el pueblo de Marlín!

Un vecino.

Recordatorios de 1.ª Comunión
Imprenta de SENEN MARTIN

BANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE
ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE
Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAJOS (Valladolid)

Grandeza y decadencia de la Universidad española

Por el Doctor Enriquez de Salamanca.

(Continuación)

sobre todo por Alfonso XI, que le cedían las tercias reales. Posteriormente a esto, en 1300, Jaime II de Aragón creó en Lérida un Estudio, a imitación del de Bolonia, para que sus súbditos no tuviesen necesidad de ir a estudiar a Tolosa (de Francia). Lo puso bajo la dirección de los *paberes* o concejales del Ayuntamiento, nombró Cancelario o Canciller a un canónigo, con carácter vitalicio que era el que confería los grados.

A pesar del magnífico planteamiento de Alfonso el Sabio, ni los estudios de Salamanca y Sevilla ni los posteriores de Valladolid y Lérida dieron resultados notables en sus primeros tiempos. Los españoles notables de los siglos XIII y XIV estudiaron y brillaron en las Universidades extranjeras. Se necesita llegar a fines del siglo XIV y principios del XV, para ver aparecer una institución nueva de gran fecundidad docente: me refiero a los Colegios mayores. En 1367, el Cardenal Gil de Albor-

noz fundó en la Universidad de Bolonia un Colegio, llamado de San Clemente, para 24 españoles, ya bachilleres, que habían de estudiar no más de 8 años, Teología, Cánones o Medicina. Estaban sujetos a una rigurosa disciplina y a ciertos deberes religiosos. El Colegio fué vivero de hombres ilustres, como San Pedro Arbués, el gramático Antonio Nebrija, juristas, dignatarios eclesiásticos y civiles, y llegó a adquirir tal prestigio en la Universidad que el Rector del Colegio se sentaba a la derecha del Rector de la Universidad en las solemnidades académicas. A imitación de este colegio se fundó en Salamanca, cincuenta años después (1417) el de San Bartolomé, (llamado también Colegio vi:jo) por don Diego de Anaya. Lo fué para 15 es-

tudiantes *pobres*, hábiles para el estudio y limpios de sangre. Ya se ve la perspicacia y el espíritu social de aquellos hombres, que sabían buscar la verdadera nobleza, que es la de la inteligencia (hábiles para el estudio) y del corazón (ímpios de sangre) y procuraban favorecer a los más necesitados, de donde con más facilidad suelen sacarse grandes hombres. El Colegio fué fundado *in argumentum fidei*, tan solo para estudiantes de Teología y Derecho Canónico; pero, a pesar de esta limitación, dió tan buenos resultados que al advenimiento de los Reyes Católicos, al final de ese siglo, se decía que todo el gobierno estaba a cargo de los *Bartolomeos*, aparte de las dignidades eclesiásticas que ya desde mediados de siglo salieron del Colegio. Gran

parte del éxito de los Reyes Católicos se debe, por tanto, a la Universidad y a su Colegio Mayor, que supo proporcionarles tan buenos cooperadores. No es de extrañar, por con consiguiente, que cundiera el ejemplo. Aparte del Colegio de la Asunta en Lérida, que es anterior al de San Bartolomé, se fundó en Sigüenza (en 1876) otro Colegio-Universidad, en que intervino Cisneros, para unos pocos estudiantes *pobres* traservados, virtuosos y hábiles. Eran admitidos, previa oposición y no habían de durar más de 7 años. Tenían prácticas religiosas obligatorias: diariamente, la misa, el oficio parvo, rosario, salve y responso; mensualmente, la comunión. También tenían horas de estudio obligatorio.

Poco después (1484) el Cardenal Mendoza fundaba el de Santa Cruz, en Valladolid, para 24 becarios *pobres*, que estudiasen teología derecho canónico o medicina. Y veinte años después (1508), el Cardenal Cisneros fundaba su magnífico Colegio de San Ildefonso, en Alcalá, para 33 becarios, estudiantes de Teología y filosofía. Pero creó, además cátedras de Medicina, Lenguas y Retórica y Derecho Canónico, excluyendo, en cambio el Derecho civil, acaso por no establecer competencias con Salamanca y, sobre todo, con Valladolid, que se distinguió siempre en el Derecho civil. En esta época llega la Universidad a su apogeo no solo por el número de ellas que se fundan sino también (Continuad)

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio.
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Giro telegráfico	De ocho a veintiuna.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.

En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

Sección religiosa

SANTORAL

JUNIO
10
JUEVES

Santos Getulio, Cereal, Amancio, Primitivo, Basildes, Tripodes, mártires; y Santa Margarita, reina.

La misa y oficio divino son de Santa Margarita, con rito doble y color blanco.

CULTOS

Apostolado de la Oración

S. I. Catedral. Solemne novena en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa en el altar del Sagrado Corazón de Jesús. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por don Jesús Martín, cura párroco de Navas del Marqués, ejercicio y reserva.

Novena a San Antonio

San Antonio.—La Comunidad de RR. PP. Franciscanos, Juventud Católica Antoniana, Cofradía de ferroviarios y devotos del Santo celebran solemne novena a San Antonio de Padua.

Por la mañana, a las 8 y media, 9 y nueve y media, misas. Por la tarde, a las siete y media, exposición del Santísimo Sacramento, estación, rosario del Santo, sermón por el R. P. Atanasio Herrera, preces de la novena y reserva.

Jueves Eucarísticos

San Antonio. La primaria Archicofradía de los «Jueves Eucarísticos» celebra mañana la comunión conmemorativa, que será en la misa de las ocho y media. Comulgarán los Coros de doce en doce, según establece el reglamento, recordando la institución de la Eucaristía. Por la tarde se suspende este jueves la Hora Santa, por estar celebrándose en esta iglesia la solemne novena a San Antonio.

Cuarenta Horas

Se celebran en el Convento de Nuestra Señora de Gracia, con exposición a las ocho de la mañana y reserva a las seis de la tarde.

Misas de hora

San Pedro.—Misas a las nueve, nueve y media, diez, diez y media y once.

San Juan.—Misas a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media, diez y media.

La Santa.—Misas de siete a diez de la mañana, de media en media hora.

Adoratrices.—Misa a las ocho. Por la tarde a las ocho menos cuarto exposición del Santísimo.

Santa Ana.—Misa conventual a las siete y media.

Gordillas.—Misa conventual a las ocho menos cuarto.

Siervas de María.—Misa de Comunidad a las ocho.

Reparadoras.—Misa a las ocho.

Horario y Programa

de la «RADIO NACIONAL» al servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros.—1095 kilociclos

14'00-15'00 horas. Música, familia, auxilio de invierno, etc.

17'30-18'15 horas. Música antikomintern, soldado, etc.

18'15-18'45 horas. Noticias en alemán e italiano.

18'45-20'00 horas. Habla Española.

21'30-22'00 horas. Noticiero oficial en varios idiomas.

22'00-22'30 horas. Conferencias.

22'30-23'00 horas. Noticiero internacional.

23'00-24'00 horas. Música clásica, diversos.

24'00-24'15 horas. Parte oficial, Crónica.

24'15-24'30 horas. Música.

24'30- 1'30 horas. Servicio de Prensa.

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECE RÁ AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TARJETAS POSTALES.

REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARMEI», de vende en todas las farmacias de AVILA

Juzgado Especial núm. 12 de Madrid

Requerimiento

Por medio del presente se requiere a todos cuantos funcionarios del Ministerio de Estado de Madrid, u organismos dependientes, que teniendo su cargo en esa Capital, se encuentren actualmente en territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado Especial número 12, que actúa en Talavera de la Reina, expresando con toda claridad su nombre, apellidos y domicilio, cargo que desempeñaban en Madrid, fecha en que salieron de ésta, si han sido declarados cesantes por el Gobierno rojo y cuándo lo fueron.

Se advierte la conveniencia de cumplir el presente requerimiento en evitación de perjuicios o molestias que de no hacerlo pueden sobrevenirles.

Talavera de la Reina 3 de Junio de 1937.—El Secretario.—Firma ilegible.

PELUQUEROS, pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos.—Laboratorios Carasca.—Rentería, (Guipúzcoa).

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43. Subdirectores en todas las provincias de España, Francia, Portugal, Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atracos a sobadores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

¿CALLOS?

cuando solo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y duras, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones falsas. En todas partes, 1'60 pts. por correo. 3 pts.

SANIDAD

Buscad siempre el aire puro y renovado; buscad el sol. Uno y otro son alimentos tan preciosos como los que tomáis en la mesa. Huid de los locales oscuros y de los mal ventilados.

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las 7	Llegada a Villacastín a las 8
	" a Segovia a las 10
Salida de Segovia a las 16	Llegada a Villacastín a las 18
	" a Avila a las 19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las 17	Llegada a Arévalo a las 18'30
" de Arévalo a las 7'30	" a Avila a las 9'30

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las 7	Llegada a Piedrahita a las 9
" de Piedrahita a las 9'30	" a Barco a las 10'15
" de Barco a las 13	" a Piedrahita a las 13'45
" de Piedrahita a las 14	" a Avila a las 16

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las 7	Llegada a Arenas 11'30
" de Arenas a las 12'30	" a Avila a las 17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las 16	Llegada a V. del Obispo 19
" de V. del Obispo 7	" a Avila a las 10

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las 7	Llegada a Arevalillo a las 10
" de Arevalillo a las 11'30	" a Avila a las 14'30

LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las 7	Llegada a Navalunga a las 10
" de Navalunga 12'30	" a Avila a las 15

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE (Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 13
	Llegada a Legarés a las 17'55
Salida de Getafe a las 9'30	" a Getafe a las 18'05
	Llegada a Legarés a las 9'40
Salida de Getafe a las 9'30	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 13'10
	Llegada a Avila a las 16'55

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8	Llegada Peñaranda a las 9
	" Salamanca a las 10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7	Llegada Peñaranda a las 8'15
	" Avila a las 9'30
2.ª salida de Avila a las 19	Llegada Peñaranda a las 20
	" Salamanca a las 21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30	Llegada Peñaranda a las 16'30
	" Avila a las 18

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 12
	Llegada a Legarés a las 15'30
Salida de Getafe a las 13'30	" a Getafe a las 15'40
	Llegada a Legarés a las 13'40
Salida de Getafe a las 13'30	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 16'40
	Llegada a Avila a las 19



Lea usted EL DIARIO DE AVILA

SANIDAD

Lavad vuestra boca, cepillad vuestros dientes varias veces al día y sobre todo después de comer y antes de ir a la cama. Basta emplear un poco de bicarbonato o perborato sódico. Haciéndolo conservaréis sanos vuestros dientes y evitaréis muchas enfermedades que entran por la puerta de una boca sucia o enferma: entre ellas el reumatismo del corazón y de las articulaciones.

La debilidad, la inapetencia, impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en todo tiempo • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocio es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA”

Alferez Roberto Sastre. ¡Presentel

Imposible enmudecer en estos momentos después de la muerte del entrañable amigo, compañero en la lucha y gran soldado Roberto Sastre. Ante su cadáver yo siento la obligación de cantar en unas líneas, postrer tributo de admiración y cariño, las gestas gloriosas de tan buen español.

Antes del 18 de Julio pertenecía a Falange Española en Madrid. Grandes preparativos, consignas secretas, ejercicios de tiro en el Casino Militar, entreno de Guardia civil, cambio de municiones en tranvías y a la salida de los cines... Era la célula como tantos otros, con el que se contaba incondicionalmente para todo.

Llegado el alzamiento nacional se le ve elegre y de los primeros en todo, con su característica: «siempre más», con su estilo en la lucha, muy de Roberto como decíamos los que con él luchamos, que le llevaba a saltar del coche al campo como quien llega de excursión y a quitar de delante las piedras del parapeto para tirar más a placer.

Y son aquellas primeras incursiones que se prepararon para ir «a ver» a los rojos de Navalperal, cuando él marcha a ella con un gran revólver en la cintura y su fusil en la mano, y cuando ya montado en la camioneta se encara con uno de los que están a su lado y le dice antes de salir de Avila: «Tú, ¿a quién vas a tirar? por que anoche te oí decir que esto era una militarada más, y España no quiere hijos así; bájate que hoy sólo es digna esta altura de los verdaderos españoles».

Y es en Mingorría cuando a los primeros disparos de los rojos del pueblo, se lanza al ataque con gran ímpetu y no contento con ello, le vemos más tarde aparecer solo por calles estrechas expuesto alaqueo de cualquier emboscado, pero él sonríe y vuelve tranquilo después de su debut guerrero.

Y es en el entierro del heroico comandante Moyano y ante su cadáver, por donde con el brazo en alto y la mano extendida desfila con sus compañeros, cuando grita que su ideal es «luchar por España y si preciso fuere perecer en la lucha».

Batalió como los buenos en Navalperal, siempre de los primeros en el combate, dejando su puesto el último en la retirada.

En Lanzahita hizo más. Un grupo de esforzados muchachos abulenses llega al lugar del Pinar, donde el enemigo escondido pretende cercar a estos bravos defensores de la Patria. Dos rojos vienen hacia ellos... Señales de rendición y amistad en las manos, negros deseos de emboscada en el pecho. Pero allí está Roberto, y es su fusil, quien sabe darles en unión del Diego Alcázar adecuada respuesta. Caen al suelo los rojos.

El fuego se intensifica. Roberto y Diego con tres Guardia civiles siguen contestando a los tiros que cada vez son mas nutridos.

¿Y sus compañeros y las camionetas?... Se han ido. No vieron a estos valientes a los que tal vez creyeron muertos.

Están solos. La retirada han de hacerla hasta Arenas. Herido uno de los guardias, sus cuatro compañeros no consiente dejarle abandonado, como tampoco una caja de municiones de fusil, de gran peso. Inician una retirada, perfecta, pero muy costosa. Alternan dos a dos en el tiro y en la evacuación del herido y de las municiones. Los rojos tienen muchas ba-

La peseta nacional a 170 y la roja a 48

BAYONA.—Ayer se pagaba por cien pesetas del Gobierno del general Franco 170 francos, y por ciento del Gobierno rojo de Valencia 48 francos.

Las y el fuego se debilita por momentos.

Ya en Arenas, salen en una camioneta para Avila. Allí va Roberto, tranquilo, contento, deseoso de besar a su madre, pues «estaré intranquila y no ha sido nada total lo que ha pasado». Entra en su casa, la besa, y dato de su carácter despreocupado, ni un comentario para el suceso bélico vivido sólo se le ocurre preguntar por un libro que leía y encendiendo un pitillo reanuda su lectura interrumpida.

Boinas rojas. Tercio del Alcázar Balsaín. Allí Roberto con su nuevo uniforme del Requeté. Ya le es más agradable vivir porque sirve más a España. Si los cañonazos de los rojos se intensifican, él goza viendo la impotencia de la artillería rusa. Era un buen soldado. Le ascienden a cabo. Más tarde le vemos en la Casa de Campo, donde los nacionalistas tienen trabajo y bajas por causa de los tanques. Un día siente Roberto en el pie un calor y un cosquilleo especial, luego un dolor intenso... «Estoy herido, pero no es nada». La camilla, la ambulancia, un hospital, otro y por fin el de Avila. Dos operaciones dolorosas, deseos de volver al frente. Solicita aviación, se lo niegan. Le dan el alta y con la herida aun supurándole marcha a los cursillos de Alferez de Infantería.

Ya Alferez, el día que le ponen la estrella y les preguntan quien quiere ir a la Legión, solo Roberto es quien da un paso al frente, sólo él quiere ser legionario... «Su bandera luchar con denuedo hasta conseguir vencer o morir».

Destinado a la Marañosa y al tercio del Alcázar en el que antes sirviera, el día veintiocho de mayo sale en cumplimiento de su deber a recorrer los puestos. No le importa pisar terreno batido por las balas, el tan sólo mira su obligación. Caer al avasado el pecho y el brazo izquierdo de un balazo, y cae con su sonrisa de siempre, con su mismo humor, «la herida del brazo, dice, me sirve para presumir en la retaguardia, pero la del pecho me va a hacer pensar más en serio».

Primera cura en el campo, está grave, el capellán le da la Extremaunción, quince minutos más tarde en el hospital de Pinto. Al darse cuenta de que no le llevan al quirófano, «estoy muy grave, dice; gracias a todos mis compañeros; dejarme solo con el Capellán. He comulgado el día del Señor y como ya me han dado la Extremaunción sólo me resta lo que dure mi vida confesar una vez más mis culpas ante el Sacerdote. Viva España! Viva Cristo Rey!» Cuando ya no puede hablar, todavía le quedan fuerzas para decir «Padre, haga el favor de seguir con las jaculatorias que ahora los dos decimos».

Día 29 de Mayo. Un Crucifijo en el pecho. La bandera de España por sudario Muchas flores. Entre ellas su boina roja de requeté. Por Dios y por España ha muerto Roberto para este mundo.

No sé, querido compañero, al ofrecerte mi postrer recuerdo, si pedir por tí o encomendarte la misión de que tú pidas por España. Estás tan cerca de Dios!

Roberto Sastre. ¡Presentel. Ante los Mártires del Ideal. ¡Presente y adelante!

Uno de sus compañeros en el Tercio del Alcázar

Del Gobierno Civil

CIRCULAR

El Excmo. Sr. Gobernador General del Estado Español, me remite la Orden General del Ejército del Norte que a continuación se inserta:

Orden General del Ejército del Norte, en Valladolid a primero de Junio de 1937

Artículo primero. S. E. El General Jefe del Ejército del Norte para regular los derechos recíprocos de los propietarios, alojados y usuarios de casas particulares se ha servido disponer lo siguiente:

Primero. El alojado no podrá solicitar más auxilio que los de espacio de reposo, luz, agua, sal y derecho a guisar.

Segundo. La designación de los domicilios en que deben alojarse las fuerzas y señalamiento del número de los que hayan de ser admitidos en cada vivienda, es función privativa de la Autoridad local respectiva, de quien habrán de solicitarlo los comandantes de las unidades que deban instalarse bajo esta modalidad de acantonamiento.

Tercero. Quedan exentos de designación para alojar fuerzas, las viviendas en que haya mujeres solas, parturientas, o enfermos graves o infecciosos.

Cuarto. En ningún caso podrán ser expulsados de la vivienda al ocupante de la misma y su cónyuge, quienes tienen derecho inalienable a su cama y a un local en que puedan continuar su vida habitual.

Quinto. Respecto de las viviendas desalquiladas que pudiera ser conveniente utilizar a base de requisa, con aquel objeto, solo podrá disponer tal medida, su Excelencia el General en Jefe del Ejército del Norte y los Gobernadores o Comandantes Militares que tienen delegación expresa de aquél.

Sexto. Se castigará con arreglo a lo que disponen las Ordenanzas y Código de Justicia Militar a los infractores de estas disposiciones.

Artículo segundo. Queda prohibido en los surtidores de gasolina facilitar más combustible que el preciso para llenar los depósitos de los vehículos, sin que pueda servirse en otros recipientes, de cualquiera clase que fueren.

De orden de S. E.—El Coronel Jefe de Estado Mayor, *Fernando Moreno Calderón*.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacta observancia, esperando que los señores Alcaldes de esta provincia vigilen su más estricto cumplimiento y den la mayor publicidad posible a lo ordenado, debiendo fijar un ejemplar de la presente circular en el cuadro de edictos de la Casa Consistorial.

Avila 8 de Junio de 1937.—El Gobernador civil, *Luis Rubio*.

VENDO auto Chevrolet dos puertas, matriculado, para taxis, toda prueba. Bonifacio Pérez, Burgoñondo.

Depósito de Intendencia de Avila

Venta de cueros y menudos

Para adjudicar los cueros y menudos de las reses que sacrifique Intendencia, tanto en esta plaza, como en la de Navalperal, desde el 15 del actual al 15 del mes próximo, se admiten ofertas hasta el día 12 a las diez de su mañana, en las oficinas de este Depósito (Carretera de la Estación).

SANCHEZ PRIETO (Médico)
PIEL - VENEREAS - SIFILIS

El suceso de hoy

Un vendedor de «El Diario de Avila» es atropellado y muerto por un automóvil

Esta tarde, próximamente a la una, ha ocurrido un sensible accidente que costó la vida a un niño de doce años.

Según las noticias que pudimos recoger en el lugar del suceso se desprende lo siguiente:

Por la calle de San Segundo y con dirección a su domicilio, que es en la calle de la Encarnación, núm. 6, marchaba el niño de 12 años, vendedor de EL DIARIO DE AVILA, Isidoro de San Sebastián. Inopinadamente fué a atravesar la calle, y al hacerlo le alcanzó una camioneta, una de cuyas ruedas debió de pasar por la cabeza.

Rápidamente fué trasladado al Hospital provincial, donde por los facultativos militares y civiles de guardia se le prestó asistencia, pero sus esfuerzos resultaron inútiles, pues el desgraciado niño falleció al ser colocado en la cama de operaciones.

El Juzgado de Instrucción actuó en las diligencias de rigor.

El infortunado pequeño era hijo del obrero Ramón de San Sebastián, a quien como a toda su familia, deseamos resignación cristiana para sobrellevar la sensible desgracia.

PROFESOR Colegio Goya, Madrid. Da clases particulares matemáticas. Fuente el Sol, 2.

Ecos de Sociedad

Posesión

El nuevo director de la Sucursal del Banco del Oeste en esta ciudad, don Fernando Gómez Alonso, nos participa en atento saludo el haber tomado posesión del cargo en el que se nos ofrece.

Felicitamos al señor Gómez Alonso y le deseamos muchos éxitos en su destiño.

Necrológica

A avanzada edad y después de larga y penosa enfermedad, sobrellevada con resignación cristiana, ha fallecido en esta ciudad la señora doña Ramona Fernández Estévez, viuda de Capote.

La dama fallecida se distinguió por sus excelentes prendas morales, gozando de sódidos prestigios en la buena sociedad. En Avila supo granjearse sinceros afectos en el breve tiempo que aquí residió, y de ello es prueba el sentimiento que su muerte ha producido, como se ha testimoniado en las numerosas expresiones de pésame manifestadas a los hijos de la finada, señores de Capote.

El undécimo no estorbar

Ocurre a la salida de los templos, que muchas señoras y algunos caballeros, después de haber estado cerca de treinta minutos sin poder hablar, se estacionan en la misma puerta, interrumpiendo la circulación y arman un poquito de tertulia o comadreo.

Es preciso salir a paso militar y dejar espacio libre a los que vienen detrás cumpliendo así la disciplina en la circulación.

Jefatura de Sanidad de la Plaza

Enfermeras que tienen que asistir el día 10 de junio de siete de la mañana a dos de la tarde, cuarto grupo.

De dos a ocho, quinto grupo: Por la noche, a las nueve, sexto grupo:

La persona que haya perdido una pulsera puede pasar por esta Administración.

SE RUEGA a la persona que haya

encontrado un llavero con siete llaves lo entregue en esta Administración.

me manifestadas a los hijos de la finada, señores de Capote.

Al sepelio, verificado esta tarde, ha acudido numerosa concurrencia de todas las clases sociales, evidenciando así las simpatías con que cuenta en Avila la distinguida familia de la difunta, que Dios tenga en gloria.

A todos sus deudos, especialmente a su hijo, el director de la sociedad «Electra Abulense», en Avila, don Cayetano Capote, enviamos nuestro más sentido pésame.

Las misas de entierro y de San Lázaro, tendrán lugar los días 10 y 11 a las nueve de la mañana en la Parroquia de San Vicente.

Mutualidad Agraria Abulense

(Accidentes del trabajo en la Agricultura) (Filial de la Federación de Sindicatos agrícolas)

Aprobada por orden del Ministerio del Trabajo de 25 de abril de 1932

¡AGRICULTOR! ¡GANADERO! Con sólo un obrero que tengas, sea por un día o por un año, la ley te obliga a tenerle asegurado. En MUTUALIDAD AGRARIA ABULENSE quedan asegurados también los mismos patronos y sus familiares que trabajen en la labor.

Nuestra Mutualidad no es una empresa lucrativa, ni un negocio, sino una hermandad de labradores y ganaderos de la provincia. Ellos mismos la dirigen, son hermanos tuyos de profesión, conocidos de ti la mayor parte.

Asegúrate en nuestra MUTUALIDAD PROVINCIAL. Oficinas: en Avila, Bracamonte, 8.—En Arévalo, calle Larga, 32 —Delegados en la mayor parte de los pueblos de la provincia.

TERCER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma DEL M. I. SR.

D. LUIS VALLES LOPEZ

Canónigo de la S. A. I. Catedral de Avila

Que descansó piadosamente en el Señor en Avila, el 10 de junio de 1934

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Sus desconsolados hermanos,

Suplican a sus amigos le tengan presente en sus oraciones.

Todas las misas que el día 10 se celebren en la S. A. Iglesia Catedral desde las siete a las diez en el altar de la Virgen de la Caridad; la de ocho y el alumbrado al Santísimo de las RR. MM. Reparadoras; la que se celebre a las ocho los días 10, 11 y 12 en el convento de San Antonio, así como la de ocho que (D. m) se celebrará durante el año en dicho convento el día 10 de todos los meses, serán aplicadas por su alma.

Avila 9 de junio de 1937.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las Oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Información municipal

Por la Comisión de Policía Urbana se está procediendo a la numeración de las casas que carecían de número en algunas calles.

También se han colocado las placas en las calles cuyos nombres fueron variados por los elementos izquierdistas del frente popular.

En su consecuencia la calle de Pi y Margall volverá a llamarse del Duque de Alba; la de Torrijos, de los Caños; la de Bernardino Melgar, de Marqués de Canales de Chozas; la de Andrés Sánchez, Bajada a Santiago; el paseo de Salmerón, de Santo Tomás; la Avenida del 14 de Abril, de José Antonio Primo de Rivera; plaza de Mariana Pineda, plaza del Ejército; calle de Joaquín Costa, Avenida de Portugal; paseo de Pablo Iglesias, paseo de San Antonio; paseo de Aniano García, paseo de San Roque; desaparecen las calles de Figueras y Sandoval.

Una felicitación al señor gobernador civil

El presidente del Patronato Nacional Antituberculoso, Excmo. señor general don Severiano Martínez Anido, ha enviado una atentísima carta al gobernador civil de esta provincia, señor Rubio, en la que le expresa su más profunda gratitud por la hermosísima labor que ha llevado a cabo con motivo de la Fiesta de la Flor, y los halagueños resultados obtenidos en esta recaudación así como en la propaganda en beneficio del Patronato Antituberculoso.

Una aclaración

Por inadvertencia explicable, dejamos de consignar en la reseña que publicamos el pasado lunes del funeral que se celebró en la Catedral en sufragio del general Mola (q. e. p. d.), que al mismo concurren todos los jefes de servicios del Ferrocarril del Norte afectos a la estación de Avila y nutrida representación del personal ferroviario, que salió en formación desde dicho lugar hasta la S. I. Catedral presidido por sus jefes.

También acudió una representación de ferroviarios al funeral que ayer tuvo lugar en la iglesia de la Santa.